



UNIVERSIDAD
COMPLUTENSE
MADRID

Curso Online

Infeción VIH para Enfermería

Del 15 marzo al 15 de mayo 2018 - plazas limitadas

Inicio de matriculación:
15 de febrero de 2018

Más información e inscripciones:

<http://www.ucm.es/estudios/2017-18/certificado-infeccionvih-detalles>

 Hospital Universitario
12 de Octubre

 Hospital Clínico
San Carlos
SaludMadrid



Del 15 de marzo
al 15 de mayo
2018

Inicio de matriculación:
15 de febrero de 2018
Plazas limitadas

Más información e
inscripciones:

[http://www.ucm.es/
estudios/2017-18/
certificado-infeccionvih
-detalles](http://www.ucm.es/estudios/2017-18/certificado-infeccionvih-detalles)

 Hospital Universitario
12 de Octubre

 Hospital Clínico
San Carlos
SaludMadrid

CURSO ONLINE

Infección VIH

para Enfermería

Los avances en el conocimiento de la enfermedad y la introducción de nuevos fármacos han convertido a la **infección por VIH** de una enfermedad irremediablemente mortal a un problema médico controlable. Estos avances han permitido reducir muy significativamente los casos de sida, las infecciones oportunistas y las complicaciones relacionadas con esta infección. En la actualidad, la mayoría de los pacientes que reciben tratamiento tienen la enfermedad controlada, y la supervivencia de los pacientes infectados es similar a la de la población general de las mismas características. Se ha convertido en muchos casos en una enfermedad crónica controlable que requiere un control médico, pero con la que los pacientes pueden hacer una vida normal. El riesgo de transmisión de la enfermedad a las parejas o de la madre al hijo se ha reducido hasta hacerse casi nulo si se cumple la condición de tener un óptimo control de la replicación viral. Sabemos, sin embargo, que los pacientes sufren un mayor número de comorbilidades, como enfermedades hepáticas, enfermedad cardiovascular, osteoporosis y otras, que requieren un conocimiento específico. Las complicaciones infecciosas han sido sustituidas en parte por comorbilidades médicas, como se observan en ocasiones asociadas al envejecimiento. Persisten sin embargo, muchos problemas aún no suficientemente resueltos, como el diagnóstico tardío, el estigma de la enfermedad, la prevención de las toxicidades.

La **enfermería** puede jugar un papel muy relevante en el manejo de esta enfermedad en el momento actual. Un equipo de enfermería adecuadamente preparado puede resolver muchos de los problemas relacionados con esta enfermedad, como el manejo y monitorización de las comorbilidades, la vigilancia de las interacciones farmacológicas, y tener un papel clave en la adherencia al tratamiento. El papel de apoyo al paciente en relación con aspectos como la discriminación y el estigma puede ser de gran ayuda en el manejo de estos pacientes.

Pretendemos con este curso ofrecer una **información actualizada** sobre el estado actual del conocimiento de la infección por VIH. El curso se llevará a cabo **íntegramente online** a través de clases que se colgarán en una página específica de la **Universidad Complutense de Madrid (UCM)**. El equipo docente está formado por profesionales médicos y de enfermería con amplia experiencia en el manejo de la enfermedad. Existe la posibilidad de interaccionar con los profesores vía online; habrá varias evaluaciones durante el curso, y si estas se superan, al final del curso el alumno recibirá una **acreditación oficial de la UCM**.